
 

 

02.05.2022 

Information zur Umsetzung der Netzreserveverordnung (NetzResV) und zum Start eines 

Interessenbekundungsverfahren gemäß § 4 Abs. 2 NetzResV für das Winterhalbjahr 

2022/2023 durch die Übertragungsnetzbetreiber 

Gemäß den Bestimmungen der Netzreserveverordnung (NetzResV) in der Fassung vom 13.05.2019 hat die 

Bundesnetzagentur den von den Übertragungsnetzbetreibern ermittelten Bedarf an Anlagen für die Netzreserve im 

Hinblick auf den Winter 2022/2023 geprüft und den zugehörigen Bericht gemäß § 3 Abs. 1 NetzResV veröffentlicht. 

Der Bericht wurde hier veröffentlicht: 

www.bundesnetzagentur.de/netzreserve  

In dem Bericht der Bundesnetzagentur vom 29.04.2022 wird für das Winterhalbjahr 2022/2023 ein zusätzlicher 

Bedarf an Erzeugungskapazität für die Netzreserve in Höhe 1424 MW festgestellt, für deren Deckung zunächst 

eine Interessensbekundung gemäß § 4 NetzResV gestartet wird. Die Höhe der zu beschaffenden 

Netzreserveleistung kann in Abhängigkeit von der Sensitivität auf die ursächlichen Engpässe abweichen und ist vor 

dem Hintergrund möglicher Alternativen im Rahmen des Engpassmanagements sowie der gegenwärtigen 

weltpolitischen Situation zu sehen.  

Die Übertragungsnetzbetreiber fordern interessierte Anlagenbetreiber auf, Interessenbekundungen gemäß § 4 Abs. 

2 NetzResV zur Aufnahme ihrer Anlage(n) in die Netzreserve im Zeitraum vom 02.05.2022 bis 15.05.2022 

abzugeben. Zur Abgabe einer Interessenbekundung sind die hierfür jeweils bereitgestellten Unterlagen zu nutzen 

und vollständig ausgefüllt elektronisch und in Schriftform an den zuständigen Übertragungsnetzbetreiber zu richten:  

 für Deutschland: jeweils der Anschluss-Übertragungsnetzbetreiber 
 für Italien und die Schweiz: TransnetBW GmbH  
 für Frankreich und Luxemburg: Amprion GmbH  
 

Die konkreten Voraussetzungen und Anforderungen an die Anlagen bzw. Anlagenbetreiber, einschließlich der 

geographischen Bedarfsregion und der weiteren technischen Parameter, können ebenfalls den bereitgestellten 

Unterlagen entnommen werden.  

Die Abgabefrist für Interessenbekundungen zur Aufnahme von Anlagen in die Netzreserve endet am 15.05.2022. 

Maßgebend für die fristgerechte Einreichung ist die rechtzeitige elektronische Übermittlung der unterschriebenen 

Unterlagen. 

Voraussetzung für einen eventuellen Abschluss von Verträgen für das Winterhalbjahr 2022/2023 ist die 

Zustimmung der Bundesnetzagentur, insbesondere zur Auswahl der zu beauftragenden Anlagenbetreiber und den 

daraus entstehenden finanziellen Pflichten für den zuständigen Übertragungsnetzbetreiber. Es besteht kein 

Rechtsanspruch auf Abschluss eines Vertrages.  

Weitere Informationen, Kontaktdaten und die notwendigen Unterlagen finden Sie auf den entsprechenden 

Internetseiten der Übertragungsnetzbetreiber: 

50Hertz Transmission GmbH 
 
Amprion GmbH  
  
TenneT TSO GmbH 
 
TransnetBW GmbH 

  

http://www.bundesnetzagentur.de/netzreserve
https://www.50hertz.com/de/Vertragspartner/Systemdienstleistungen/Netzreserve
https://www.amprion.net/Strommarkt/Marktplattform/Netzreserve/Netzreserve.html
https://www.tennet.eu/de/strommarkt/transparenz/transparenz-deutschland/inlaendische-und-auslaendische-netzreserve/
https://www.transnetbw.de/de/strommarkt/systemdienstleistungen/netzreserve


 

02.05.2022 

Information about the implementation of the German regulation on network reserve 

(NetzResV) and the announcement of calls for expression of interest in accordance with 

§ 4 NetzResV for the winter period 2022/2023 from the German transmission system 

operators 

In accordance with the provisions of the German regulation on network reserve (abbr. NetzResV) as last amended 

on 13th May 2019, the German national regulatory authority (Bundesnetzagentur, NRA) has examined the 

requirement for additional reserve power for the network reserve determined by the German transmission system 

operators with regard to the winter 2022/2023 and published the associated report pursuant to § 3 (1) NetzResV. 

The report can be found here: 

https://www.bundesnetzagentur.de/EN/Areas/Energy/Companies/SecurityOfSupply/GridReserve/start.html 

In the report of the German NRA dated 29th April 2022, an additional demand for generation capacity for the network 

reserve in the total amount of 1424 MW is determined for the winter 2022/2023, for the coverage of which an 

expression of interest pursuant to §4 NetzResV is initially launched. The total amount of network reserve capacity 

to be acquired may change depending on the sensitivity to network congestions and has to been evaluated in the 

context of possible alternatives within the congestion management as well as the current political situation. 

The German transmission system operators hereby invite interested power plant operators to submit expressions 

of interest in accordance with § 4 (2) NetzResV for the participation of their power plants in the network reserve in 

the period from 2nd May 2022 to 15th May 2022. To submit an expression of interest, interested operators are 

required to complete the documents supplied for this purpose and send them to the responsible transmission 

system operator, both electronically and in printed form. 

 for Germany: the relevant connecting transmission system operator 

 for Italy and Switzerland: TransnetBW GmbH  

 for France and Luxemburg: Amprion GmbH 

 

Details of the specific prerequisites and requirements for the plants and/or plant operators, including the 

geographical network region in focus and the technical parameters involved, are included in the documents 

provided. 

The deadline for submitting expressions of interest for participation in the network reserve is 15th May 2022. The 

signed documents must be submitted at least in an electronic form. 

Possible contracting for winter 2022/2023 will depend on an approval by the German NRA, especially regarding the 

selection of plant operators and resulting financial obligations upon the responsible transmission system operator. 

There is no legal entitlement to conclude a contract.  

Further information, contacts and the related documents can be found on the company websites of the German 

transmission system operators: 

50Hertz Transmission GmbH 
 
Amprion GmbH  
 
TenneT TSO GmbH  
 
TransnetBW GmbH 
 

 

https://www.bundesnetzagentur.de/EN/Areas/Energy/Companies/SecurityOfSupply/GridReserve/start.html
https://www.50hertz.com/en/Partners/Systemservices/Gridreserve
https://www.amprion.net/Energy-Market/Market-Platform/Reserve-Power-Plants-(ResKV)/Reserve-Power-Plants.html
https://www.tennet.eu/electricity-market/transparency-pages/transparency-germany/reserve-power-plants/
https://www.transnetbw.com/en/energy-market/ancillary-services/network-reserve

